

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.794

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 27 de Abril de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 27 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Preside Sanchez Toca.
Orden del día: Proyecto referente a los trigos.
Nominalmente se aprueban los artículos.
Se acepta una reforma al artículo adicional.
Por 30 votos contra 23 se aprueban los dictámenes.
Se levanta la sesión.

Congreso

Preside Bugallal.
Ruegos locales.
Debate sobre Marruecos.
Sarradell continúa su discurso.
Aboga porque se restablezcan las recompensas. Reclama el expediente instruido por el general Picasso. Pide datos para demostrar que existen 10.000 emboscados. Proclama el fracaso del Gobierno en el asunto de los prisioneros.
Le contesta Sanchez Guerra, censurando que para buscar efecto Sarradell perjudicara a España. Ofrece traer a la Cámara el expediente instruido por Picasso. Hace resaltar que la división de reserva se reintegró a los puntos de procedencia.
Orden del día: Proyecto de azúcares.
Intervienen Solano, Seoane y Matesanz. Este censura los privilegios.
Bergamín se lamenta de la catástrofe de Málaga. Considera necesaria la protección a las industrias. Ofrece que el Gobierno velará por los intereses del consumidor.
Se acuerda enviar un mensaje de duelo a la ciudad de Málaga y se levanta la sesión.

Notas políticas

Cuestión personal

En los pasillos del Congreso y a consecuencia de unas palabras que cambiaron en el salón durante el discurso de Sánchez Guerra, surgió un incidente entre el diputado radical Guerra del Río y el diputado independiente Martín Veloz.
Cruzáronse frases duras y Guerra Río abofeteó a Martín Veloz. Este repelió la agresión con un bastón.
Varios diputados intervinieron, separándoles.
El Presidente los llamó a su despacho pero no se reconciliaron.
Supónese que se planteará una cuestión de honor.

El Gobierno derrotado

En el Senado hubo gran revuelo con motivo de haber sido derrotado el Gobierno en la votación del proyecto referente a los trigos.

No obstante haberse negado Bergamín a la reforma del artículo adicional, se aprobó por 30 votos contra 23.

Votaron en contra del Gobierno los representantes de Galicia y los amigos de Bugallal.

La votación no tendrá consecuencias por no haberse declarado cuestión de gabinete.

Los ciervistas se abstuvieron de tomar parte en las votaciones por la disconformidad que señala el dictamen.

El discurso de Romanones

SEVILLA.—Llegó el Conde de Romanones, dispensándosele un gran recibimiento.

Fué visitado por varias comisiones de padres de reclutas de cuota de varios pueblos de la provincia, a los que aconsejó calma.
En el teatro de San Fernando leyó su anunciada conferencia.

El local estaba lleno.
Recordó los antecedentes del problema.

Considera imposible mantener ni un minuto más la situación actual.

Concretó las conclusiones en los siguientes puntos.

Práctica del protectorado, con arreglo al tratado de 1912, para que la acción militar sea coadyuvadora de la política, deterrando conquistas.

Que el nombramiento de Alto Comisario recaiga en un hombre civil.

No emplear al soldado en servicios obligatorios de acción militar, creando inmediatamente un ejército colonial con oficialidad voluntaria.

Reorganización del Estado Mayor Central, asumiendo la dirección de la acción militar.

Creación de un Consejo de acción del Protectorado.

Que las Cortes señalen el esfuerzo económico que puede hacerse en Obras públicas en aquél territorio.

Reconociendo que el problema de Marruecos es de solución inminente, buscar una inteligencia internacional y completa con Francia.

Afirmó que en Marruecos no estamos conquistando, sino impidiendo que otras potencias se instalen en el litoral Africano.

Terminó ensalzando la abnegación del ejército y del pueblo.
Fué ovacionado.

El incendio de Málaga

Van recogidos 23 cadáveres

MALAGA.—Por la tarde se domó el incendio en el edificio de la Aduana.

Al hacerse los trabajos de salvamento se desarrollaron escenas aterradoras.

Hasta ahora van recogidos 23 cadáveres.

El número de heridos es numeroso. Imposible concretarlo.

El portero de la Diputación pereció con diez personas de su familia. El hijo mayor estaba en el teatro cuando ocurrió el siniestro.

El desescombro se lleva a cabo con gran actividad.

Se supone que quedan más víctimas por desenterrar.

Algunos informes hablan de sesenta muertos.

Todo el comercio cerró sus puertas en señal de luto.

En los centros y sociedades se han puesto colgaduras negras.

Las campanas de todas las Iglesias no cesan de doblar.

Entre las víctimas hay bastantes mujeres y niños

Necrología

Ayer falleció a la avanzada edad de noventa y cuatro años, la señora doña Catalina Cutanda Garrido, viuda de don Pedro García Corredor, madre política de nuestro compañero en la prensa don Prudencio Moreno Ramírez.

Nuestro sincero pésame a la familia de la finada.

Hoy a las diez, en la Iglesia de la Purísima, se celebrará la misa de nueve días, en sufragio del alma de D. Andrés Gómez González.
Reiteramos nuestro pésame a su apenada familia.

Delegación de Hacienda

Durante los días 28 y 29 del actual, deberán pasar revista anual en la Intervención de Hacienda, todos aquellos perceptores de clases pasivas que no lo efectuaron anteriormente.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

ALBACETE.—Causa, contra Juan García, sobre contrabando de tabaco.

Letrado, señor Martínez Ortiz. Procurador, señor Sánchez Silva.

ALBACETE.—Causa, sobre atentado.

Letrado, señor Gotó. Procurador, señor Vergara.

CARTAGENA.—Pleito seguido entre la Sociedad mercantil «La Económica» y don Miguel Sánchez Cabo y otros, sobre nulidad de un juicio ejecutivo.

Letrados, señores Garijo y Espín. Procuradores, señores Alcázar y Cantos.

Instrucción Pública

En la Sección administrativa de 1.ª enseñanza, se encuentra a disposición del interesado, el título de Veterinario, expedido a favor de don Marcelino Navarro Serrano, de Salobre.

ALCARÁZ

En los días del 1 al 5 de Mayo próximo se celebrarán en esta ciudad fiestas religiosas y populares, con motivo de la coronación canónica y VII centenario de la aparición de la Virgen de Cortes, con arreglo al siguiente programa:

Día 1.º.—A las 7 de la mañana, expedición solemne de las autoridades eclesiásticas y civiles y comisiones oficiales de la ciudad al Santuario de la Virgen, a los acordes de la banda municipal de Alcaráz y la del Regimiento de Infantería de Vizcaya, anunciándose previamente con alborada, diana y fuegos artificiales.

A las diez, misa de campaña en las inmediaciones del santuario, con asistencia de varios preladados, cantándose por un orfeón ó capilla la pontifical de Perossi, oficiando uno de dichos preladados y ocupando la sagrada cátedra un famoso orador.

Terminada la misa y entre los acordes de las bandas, disparo de morteros y canto del Himno del centenario, se verificará la solemne coronación canónica de Nuestra Señora previo el suntuoso ceremonial de bendición de las coronas y demás atributos con que ha de honrarse la Sagrada Imagen. Dichos actos darán término con una exhortación pastoral del Prelado oficiante.

A las cuatro de la tarde, salve coral en honor de nuestra Señora de Cortes, acompañada de una banda de música.

A las cinco solemnisima procesión de la sagrada imagen desde el Santuario a la iglesia de la Santísima Trinidad de Alcaráz, amenizada por coros, orfeones y músicas.

Día 2.—Por la mañana, misa de Comunión con fervorin y salutación a la Virgen.

Por la tarde a las cinco, exposición del Santísimo Sacramento, Estación mayor, cánticos y sermón.

Días 3 y 4.—Los mismos cultos que el anterior, dando fin el último día con una procesión solemne de la Santísima Virgen por las calles de la ciudad.

Día 5.—A las ocho de la mañana traslado de la imagen a su Santuario con las mismas solemnidades que el día primero, terminando con el descubrimiento de una lápida conmemorativa del Centenario y Coronación de la Virgen.

Además de estos cultos se celebrarán fiestas populares organizadas por el Excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad y con intervención de la Real é Ilustre Archicofradía de Nuestra Señora de Cortes.

Catastro

Ha sido ascendido a la categoría de oficial 3.º de Administración civil del Cuerpo administrativo del Catastro de Rústica, con el haber anual de 5.000 pesetas, don Jesús García Roldán.

Notas de la provincia

CASAS DE VES

En el sitio «Tranco del lobo», ha tenido la desgracia de caerse de la obra que se está construyendo en la casa de máquinas, desde una altura de siete metros, uno de los albañiles, llamado Antonio Martínez Valero, de 17 años, soltero, ocasionándose la fractura del antebrazo derecho, una herida en la pierna del mismo lado y contusiones en la cadera, calificándose su estado de pronóstico reservado.

Desde Almansa

Organizada por el ilustre diputado provincial don Cosme de Teresa se celebró ayer la fiesta de la Cruz Roja a beneficio de los soldados que luchan en Marruecos en defensa de la patria.

A las diez de la mañana se reunieron en el Ayuntamiento las hermosísimas señoritas Manolita Cuenca, Conchita Rodríguez de Paterna, Amparo Diaz, Ignacia Puigmoltó, Belén Cuenca y Elia del Rey y la hija y sobrina del director del Banco Central, Conchita Rodríguez Quijada y Mari Quijada que tan poderosamente están llamando la atención estas bellezas de nuestra capital, vistiendo todas ellas el traje de damas de la Cruz Roja con el que realizaban su belleza, y acompañadas de la banda «Unión Almansa», recorrieron los Circulos de recreo y calles de la población.

En el Casino Artístico aprovechando la visita tan encantadoras asaltantes el público rogó a las señoritas Mari Quijada, Belén Cuenca y Amparo Diaz que tocaran y cantaran acompañadas del piano y las señoritas demostraron que son unas verdaderas artistas por cuya razón, así como por la honrosa distinción de que hicieron objeto al Casino Artístico se les colmó de aplausos, merecida y justa recompensa.

Hoy se ha ultimado el programa de las fiestas que este Ayuntamiento celebrará con motivo de nuestra patrona la Virgen de Belén figurando en dicho programa, tiradas de pichón, concurso de mantones de Manila, castillo de fuegos artificiales, y durante estos días se ha contratado a la banda de música de Ingenieros que dirige el maestro señor Marquina.

José María Corbi.

24 Abril 1922.

CORREOS

Ha sido aprobado para ingreso en Correos, don Ruperto Baidez, hijo de nuestro amigo el funcionario de dicho cuerpo don Rafael.

Con brillante puntuación ha terminado los ejercicios de oposición al cuerpo de Correos el ilustrado joven don Guillermo Díaz-Duín, colaborador de este periódico.
Reciba nuestra enhorabuena.